

La correspondencia literaria, se dirigirá al Director, calle Ramos del Manzano, núm. 42. La correspondencia administrativa, anuncios y reclamaciones, al Administrador, Plaza de del Corriño, núm. 28.

—0—

NUMERO SUELTO 5 cts.

El Adelanto

DIARIO POLÍTICO DE SALAMANCA

DIRECCIÓN Y REDACCIÓN, TELÉFONO NÚM. 67.—ADMINISTRACIÓN, TELÉFONO NÚM. 68

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Salamanca, un mes. 1'25 pts
Fuera de idem, un trimestre. . . . 4'50 —

—0—

Anuncios y otros insertos, precios convencionales.—No se devuelven los originales.

PAGO ANTICIPADO

NUM. ATRASADO 10 cts.

EPOCA 2ª

Jueves 30 de Diciembre de 1897

Año XIII—Núm. 3749

TESORO

Lo constituye y muy valioso para los que padecen tercianas, cuartanas y demás formas de paludismo, el específico SIN RIVAL del doctor E. MORA.

Tan cierto estoy de lo que arriba afirmo que devolveré el importe de mi específico todo el que demuestre en debida forma haberlo usado con indicación precisa y no haber obtenido resultado favorable.

Caja de 40 píldoras, DCS pesetas. Único depósito para la venta de píldoras sabrifugas del Dr. MORA: almacén de drogas de don Ignacio Santiago Fuentes, Cerrillo 22, Salamanca. 180—174

SE VENDE una casa calle de Serranos, número 29. De precio y condiciones pueden tratar con Juan Rodríguez, Lonja de la Cárcel, 6, comercio. x-d—74

SE ARRIENDAN pastos para cabras y carneros en la dehesa de Abusejo, colindante á Valdemierque; para tratar, San Pablo, 27, o con el montaraz de dicha dehesa. x-d-53

SE VENDEN en la calle de Juan del Rey, número 4, una casa con buen local para establecimiento, dos pisos y bohardilla, y otra en el número 3, con buen portal y dos pisos: en las mismas darán razón. 90—87

RICARDO NIÑO

CIRUJANO-DENTISTA
Ayudante del Dr. Highlands.—Precios módicos—Hotel Cuatro Estaciones, pral
Se necesita un ayudante

El Arte Romano

Trabajos á domicilio de quien lo desea de día y de noche. Todos los días.—Fotografías, Dibujos y Pinturas.—Ultimos adelantos y descubrimientos.—Venta de placas, papeles y productos para la fotografía de la célebre casa A. Lumière, de Lyon.—Lecciones de retoque y de fotografía práctica.
Traducciones de todas correspondencias Francesa é Italiana, á domicilio.—Lecciones de los Idiomas Francés é Italiano á domicilio ó en el mio. 30—18

CARLOS DEI PIERI

de Roma
Plazuela del Peso, número 14, piso 2º
Salamanca

SE VENDEN las casas núms. 24, 26, 28, 30, 32, 42, 46, 54, 76, 78, 80, 82 y 84 de la calle de los Milagros, juntas ó por separado, á plazos ó al contado, y un solar en la misma calle, asimismo ó ra casa calle de San Justo, número 11. Del precio y condiciones informarán Serranos, 45. 60—15

FABRICA DE ABONOS QUIMICOS, MINERALES Y GUANOS

ULTIMA TEMPORADA DE 1897

Los excelentes abonos fosfatado potásicos y nítricos, para el importante cultivo de las viñas, olivares y frutales.

PIDANSE CATALOGOS Y DATOS

Mirat é Hijo

SALAMANCA 39

Venta de maiz nacional y americano

CASA EN VENTA La número 4 de la calle de la Reina y calle de la Guerra, Fabrica de Jabón en la actualidad. Se venden las tres partes de casa con todos los accesorios correspondientes. Las personas que necesiten informes, se darán en la Relojería de J. G. Sebastián, Plaza Mayor, 40. x—26

EL ADELANTO

es el diario de mayor circulación de la provincia

Ayuntamiento

Sesión del día 29

A las cuatro y media de la tarde de ayer, bajo la presidencia del señor Pérez de las Mozas y con asistencia de los concejales señores Villar, Veira, Turiel, Flores, García y García, García del Teso, Ciller, Iglesias, Rivas, Mediero, Angoso, Vicent, Nava y Sánchez Gallego, celebró el Ayuntamiento sesión subsidiaria.

Dióse lectura al acta de la anterior, que fué aprobada sin discusión. El señor Veira hace uso de la palabra para manifestar su extrañeza y su protesta por celebrarse las sesiones en un local denunciado por ruinoso y en el que ignora se hayan hecho las reparaciones necesarias.

El señor Alcalde explica su determinación, por haber dictaminado el Arquitecto municipal que la parte del edificio que el Ayuntamiento ocupa, se halla, después de reparada, en perfectas condiciones de habitabilidad.

El señor Pérez de las Mozas abandona la presidencia y se retira por hallarse enfermo.

Pasa á presidir el señor García Iglesias.

Dáse lectura á una instancia que suscriben los expendedores de carnes de esta ciudad, solicitando la exención del pago de los derechos de reconocimiento por las carnes que se destinan al consumo público.

La comisión de Policía informa que los expendedores continúan adeudando los cantidades que por reconocimiento pagaban anteriormente.

El señor Rivas propone que el dictamen vuelva al seno de la Comisión y que ésta proponga si ha de eximirse ó no á los solicitantes del pago de los derechos que solicitan, sin que para nada tengan que establecer nuevos arbitrios.

El señor Veira habla en igual sentido.

El señor Durán defiende el dictamen, que ha respondido al deseo de la comisión de armonizar los intereses del Ayuntamiento con los de los solicitantes.

El señor Villar muéstrase partidario de que vuelva el dictamen á la comisión, para que ésta estudie si los derechos exigidos son ó no compatibles con la legislación del Estado.

El Ayuntamiento acordó que la comisión dictamine nuevamente.

Presentóse para su aprobación la consignación de gastos é ingresos correspondiente al mes de Enero próximo.

La comisión de Gobierno Interior pedía al señor Contador municipal unirse á la misma una nota explicativa de la manera cómo había de ser distribuido el superavit que de aquella resulta, y que importa, aproximadamente, la cantidad de 6.000 pesetas.

Proponía referida comisión que el precitado sobrante se aplicara al pago de expropiaciones llevadas á cabo por el Municipio.

El señor Veira se opone á que el superavit, que á fin del ejercicio económico podrá haberse convertido en déficit, se aplique al pago de expropiaciones, dejando acaso desatendidas obligaciones más perentorias.

El señor Villar defiende el dictamen, haciendo constar que en el actual ejercicio no se ha presupuestado cantidad alguna para saldo de la deuda municipal por aquel concepto.

Ambos señores rectifican repetida y ampliamente.

Por último, se aplazó la discusión de este asunto para la próxima sesión, al objeto de que por la secretaría se faciliten datos que ilustren las opiniones de los señores concejales.

Concediéronse varios expedientes de moratorias solicitadas por varios deudores al Pósito de la tierra, y algunas instancias solicitando nuevos préstamos.

Denegáronse las de aquellos solicitantes que á juicio de la Comisión no presentaban garantías de solvencia.

Se dió lectura á la certificación expedida por el Arquitecto municipal respecto al estado en que se halla la parte de la Lonja ocupada por el Ayuntamiento, y que aquel funcionario califica de buena, pero insistiendo en la necesidad del inmediato derribo de la parte posterior del edificio.

Se dió por terminado el despacho ordinario.

El señor Rivas propuso se hiciera constar en acta la gratitud del Ayuntamiento por la generosa hospitalidad que la Diputación provincial le ha concedido.

Así se acordó.

El señor Veira presentó una proposición pidiendo que los síndicos no puedan formar parte de las comisiones permanentes.

La defendió en un extenso discurso y entablóse una latísima discusión en la que intervinieron la mayoría de los señores concejales, siendo al fin desechada en votación nominal por 10 votos contra seis.

El señor Durán suplica á la Alcaldía dé las órdenes oportunas para que se cumpla en todas sus partes el reglamento municipal para la expendición de leche.

El señor Veira pide que para la próxima sesión se presente el informe de los veterinarios municipales respecto á las condiciones de los establos que se hallan en el interior de la población.

Varios señores concejales dirigen distintos ruegos relacionados con la higiene y el ornato público, y se levantó la sesión á las ocho de la noche.

Bibliografía

Exposición y examen del Darwinismo se titula un folleto escrito por el ingeniero de montes señor García Maceira.

En esta obrita, el tan hábil polemista como correcto y atildado escritor, impugna, con el ingenio que le es propio, la teoría trasformista de Darwin, poniendo á contribución para ello sus conocimientos de entomólogo.

No diremos que ha logrado su propósito; pero su trabajo es notable por más de un concepto, y ha merecido que el ilustrado catedrático de Historia Natural de este Instituto, don José Gogorza, salga á la defensa de la teoría de la selección natural, en otro folleto recientemente publicado.

Titúlase éste *Refutaciones á un antidarwinista*.

El señor Gogorza, reconociendo en el señor Maceira una autoridad científica, que le movió á leer su obra, la ha estudiado detenidamente y la refuta de una manera metódica, punto por punto.

En la imposibilidad de seguir paso á paso en su interesante trabajo al sabio profesor de Historia Natural, sólo diremos que en él hace brillante manifestación de sus profundos conocimientos en las ciencias naturales, y de estar al tanto de cuanto en los últimos tiempos se ha escrito sobre tan importante cuestión.

No es un fanático defensor de un sistema, sino un trasformista razonador y convencido, que se expresa en los siguientes términos:

«Pero, si bien es cierto que la teoría de la selección natural, tan brillantemente desenvuelta en sus trabajos por el insigne naturalista inglés Darwin, tiene, como todas las teorías científicas hasta hoy conocidas, algún lado débil, no lo es menos que por ella podemos explicarnos de un modo científico racional, tal número de hechos relativos á la vida de los seres que pueblan la tierra, que no hay ninguna otra que la pueda aventajar por este concepto, y que sólo por esto merece para la mayor parte de los naturalistas más crédito y aceptación que otras.»

En resumen: los aficionados á esta clase de estudios sacarán no poco provecho leyendo ambas obritas, puestas á la venta en las principales librerías de esta ciudad.

*
**

Cria del conejo, por R. E. y L.—Con este titulo se acaba de publicar una obra en extremo curiosa y que puede producir grandes ganancias. Se ocupa de las razas de conejos de campo, doméstico, plateado, de China, Angora y otras; del lepórico; de la crianza, multiplicación, castración y alimentación; engorde; gastos, productos, enfermedades y sus remedios; preparaciones culinarias; aprovechamiento de las pieles, etcétera. Este libro elegantemente impreso é ilustrado con 17 grabados, se vende á 2'50 pesetas en Madrid, librería de Hijos de Cuesta, Carretas, 9. Se remite certificado á provincias, enviando una libranza de 3 pesetas.

CARTA DE MADRID

Diciembre 29.

Lo del día

Entendemos que ha hecho muy bien el señor Dupuy de Lome, nuestro representante en Washington, desaprobando, según dicen, los propósitos del gobierno de los Estados Unidos, referentes á socorrer á los necesitados cubanos.

Este nuevo acto humanitario de los sentimentales yankees, en otras circunstancias, hubiera merecido plácemes por su filantropía; pero hoy, conociendo como conocemos por hechos recientes y por documentos públicos más recientes aún, que no es el deseo de hacer bien lo que inspira á ese pueblo mercantil de la América del Norte, y que en sus propósitos la ambición es la principalísima idea, no podemos ni debemos tolerar tales cosas.

Un paso como ese, después de los muchos que llevan dados, sería indudablemente significativo avance en el camino de la intervención en Cuba, y ahora, ni el procedimiento que Blanco emplea, ni las cantidades que se reparten para socorros, hacen necesarios los auxilios de ningún pueblo extranjero.

Pero los yankees no desperdician ocasión de inmiscuirse en todos los asuntos de Cuba, ya de un modo descarado faltado á las más rudimentarias leyes internacionales, ya ocultos por el deseo de hacer bien al que sufre, como si alguien desconociera que ese pueblo es el principal causante de prolongarse la guerra en Cuba y de que sus campos se vean hoy arrasados, cuando no por las consecuencias naturales de la lucha, por la incendiaria tea de la rebelión que tan cariñosamente es juzgada en Washington y tan paternalmente es auxiliada por esos Estados Unidos.

Nuestro Gobierno debe pensar lo mismo que el señor Dupuy de Lome, y no ha de consentir que los caritativos yankees se metan en nuestras cosas ni aun á pretexto de socorrer á los necesitados, porque con su hipocresía, lo que pretenden es cargarse con el santo... y la limosna.

* *

Alcance de noticias

A las dos de esta tarde se ha verificado en Palacio la recepción oficial del nuevo embajador francés en esta Corte, Mr. Patenotre. En una carroza de la Real Casa, precedido de una sección de la escolta real, el nuevo diplomático fué conducido de la embajada francesa á Palacio.

Asistieron á la ceremonia el Gobierno y los individuos del cuerpo diplomático. Monsieur Patenotre presentó sus cartas credenciales y leyó el discurso de rúbrica en tales actos, que fué muy afectuoso, el cual fué contestado por otro en el mismo sentido, leído por S. M. Después visitó el señor Patenotre á los señores presidente del Consejo y ministro de Estado, los que esta misma tarde han devuelto la visita al embajador francés.

Cotización de la Bolsa

- Interior, 64'75.
- Exterior, 81'40.
- Amortizable, 77'25.
- Cubas viejas, 95'30.
- Cubas nuevas, 78'20.
- Empréstito de Aduanas, 96'25.
- Empréstito filipino, 95'80.
- Banco, 425'50.
- Tabacos, 000'00.
- París vista, 33'10.
- Londres vista, 33'60.

Telegrafían de París que anoche se estrenó en el teatro Auditions el drama del señor Guimerá, *Tierra Baja*, que ha obtenido un éxito completo.

Le Figaro publica esta mañana un artículo dedicado á la cuestión de España con los Estados Unidos, y supone que la política de condescendencia de aquella no ha dado resultado alguno. Añade que aplaudirá calurosamente al ministerio liberal si apela á una política de energía contra las inmisiones norteamericanas, y termina diciendo que los patriotas yankees solo cederán ante la actitud firme y resuelta del Gobierno español.

No sabemos con qué fundamento se habla de un acto personal que prepara el general Weyler cerca de un personaje americano residente en España, y cuyo acto, si se realiza, había de tener inmensa resonancia.

En un centro oficial se ha facilitado hoy una nota que dice «que la expedición filibustera que acaba de fracasar y de la que se ha hablado en estos últimos días, debía salir, según las mejores noticias, del puerto de Jacksonville, en un buque mandado por el capitán Lewis, y al frente de ella figuraba, según parece, el cabecilla conocido por el Inglesito.

El uno y el otro deben encontrarse á estas fechas de regreso en el puerto que mencionamos al principio.

Hoy se ha verificado el entierro del diputado á Cortes por Coamo (Puerto Rico), don Enrique Corrales.

Esta mañana ha cumplimentado á Su Majestad el general Lopez Dominguez.

En los centros políticos se comenta que en la recepción palatina celebrada hoy, el señor ministro de Estado, ignorando las costumbres de Cancillería, no recogiera de manos de S. M. las cartas credenciales del embajador, y ya se retiraba, cuando un ilustrado diplomático hubo de advertirle que él era el encargado, como ministro de Estado, de haber recogido aquellos documentos al serle entregados á S. M., y tuvo necesidad de acompañarle cerca de la ilustre dama para recibirlos.

Se asegura que el general Weyler recibió ayer una carta del señor Fernández Losada protestando de las falsedades (palabra textual) que se le atribulan en un telegrama del redactor de *El Imparcial* don Domingo Blanco, y con tal motivo reitera el señor Fernández Losada al general Weyler su respeto y admiración, asegurándole que supone que no habrá creído en semejantes patrañas.

Telegrafían de la Habana, que en la *Gaceta* de hoy se ha publicado el decreto de ley reorganizando la alta administración pública en consonancia con la autonomía. Desde 1º de Enero se suprimirán totalmente la intendencia general, las administraciones de provinciales Hacienda y las secretarías del gobierno general. Se determinan las atribuciones de cada uno de los ministerios y de la presidencia con organización análoga á la de la Metrópoli.

Se crea un centro que se llamará «Secretaría del gobierno general y del consejo del gobierno responsable» y se especifican las dotaciones asignadas á los altos funcionarios con arreglo á las nuevas plantillas, cuyos gastos se cubrirán con cargo á los créditos consignados en el presupuesto vigente para atender á las necesidades de las oficinas suprimidas y con el producto de las economías que se han hecho en Hacienda y comunicaciones y supresión de la junta de colonización que asciende en junto á 246.000 pesos.

La junta de autoridades, especie de consejo del gobernador general, queda suprimida y los asuntos de su competencia pasan al gobernador general con el Consejo de ministros del gobierno insular. Se concede un crédito de 6.000 duros para atender á los gastos de instalación de la presidencia del Consejo. El día 1º de Enero á las nueve de la mañana tomarán posesión los ministros y procederán á la organización de sus departamentos.

Los nombramientos son provisionales hasta que sean definitivamente ratificados por el gobierno de S. M., pero su primer acto será nombrar el personal, y tienen el propósito de respetar á los empleados antiguos que disfruten el concepto de morales.

Las oficinas de la presidencia y de los ministerios de Justicia, Agricultura y Hacienda, se instalarán en el edificio de la Aduana vieja.

En el vapor de Tapa acaba de llegar el señor Amblard. Hoy se verificarán importantes conferencias para ultimar la combinación del gabinete y subsecretarios.

El señor Canalejas salió anoche de Cienfuegos y llegará inmediatamente á la Habana para embarcarse con rumbo á la Península.

Telegrafían de Londres que ha sido disuelta la dieta japonesa y ha dimitido el ministerio, habiéndose formado un nuevo gabinete sobre la base del marqués de Ito y conde de Okuna.

En su programa figura en primer término el propósito de hacer grandes aprestos militares y navales.

AGENCIA ALMODOBAR.

Una invención para salvar la vida

En preeminente lugar en las páginas de la historia de la invención, se encuentran

los nombres de los que se han esmerado en encontrar medios de sembrar la muerte y la destrucción entre sus semejantes.

La mente popular se excita indebidamente, acaso, con estas invenciones y es muy posible que los que descubren importantes invenciones en el campo de la ciencia militar, ganen más de su parte debida de aplausos y alabanzas.

Verdad es que el resultado final de estas invenciones será la paz, pues nos aproximamos rápidamente al tiempo en que los horrores de la guerra sean tales, que la humanidad se rebela contra la idea, y se hagan imposibles las sangrientas luchas fratricidas.

Sin embargo, hoy por hoy, es aflictivo pensar que el que encuentra un sistema nuevo de matar á sus semejantes más rápida ó más económicamente, tiene asegurada una fama imperecedera, mientras que el genio que dedica su vida, con los mejores resultados, á salvar la vida de sus hermanos, pasará la suya sin haber sido reconocido ni honrado más que por un pequeño número de éstos.

Para el público en general el nombre de Whitby no sugiere ideas de ninguna clase.

No es como el de Maxim ó Armstrong, y sin embargo monsieur Robert Whitby, incansable trabajador en un campo especial de la invención, es muy digno de una fama imperecedera.

Verdad es que los ingeniosos aparatos salva-vidas del señor Whitby, le han merecido un reconocimiento universal; su barco salva-vidas, por ejemplo, está en uso en la marina Real de Inglaterra, lo mismo que en Alemania, Italia, España, el Japón y China.

Pero esto no basta. Merece algo más público y es nuestro deber hacer valer sus méritos de una manera persistente, hasta que sea reconocido como debe serlo un bienhechor del género humano.

La boya salva-vidas Whitby es una obra maestra de ingenioso diseño.

Con un peso de 45 libras y un diámetro de 3 1/2 pulgadas es capaz de llevar seis hombres.

En un lado de la boya hay una luz de calcio flotante, que se enciende automáticamente al ponerse en contacto con el agua, durando más de una hora.

Además hay un hueco que contiene una luz de calcio, de mano (ó señal de aviso que permita al naufrago en la boya señalar su posición en caso de agotarse la luz flotante), una vasija con aceite para aquietar las olas, un silbato para avisar en caso de niebla, y un frasco de alguna bebida estimulante.

La manera de emplear el aparato es como sigue: Se echa la boya al hombre que ha caído al mar, que descubre instantáneamente en donde ha caído, gracias á la luz flotante que se enciende en cuanto entra en contacto con el agua.

El naufrago tranquiliza entonces las olas con el aceite que encuentra en el receptáculo en la boya y alza la luz de mano que también contiene.

Si desfallece ó si el frío es muy terrible, hay un frasco del mejor «Whiskey»; si la niebla lo envuelve, escondiéndole el buque, tiene un silbato de agudísimo sonido con que avisa.

Lord Charles Beresford, autoridad en cuanto concierne á la marina, ha dado un testimonio de lo más caluroso al inventor de esta boya:

«Habiendo probado su boya salva-vidas dos veces ayer», dice en una carta reciente al inventor, «en presencia de S. A. R. el Principe de Gales, una vez de día y la otra de noche, y ambas en una fuerte marejada, puedo asegurarle que nunca he visto nada más perfecto.

Es infinitamente superior á la boya reglamentaria del servicio.

He hecho pruebas personales con esta última y he visto por experiencia cuán fácil sería que un hombre tímido, aunque fuese buen nadador, se ahogase con ella, debido á la posición muy difícil en que tiene que colocarse.

La inmensa ventaja de la boya de su invención es la facilidad con que puede subirse un hombre á bordo cuando el tiempo es demasiado tempestuoso para que pueda bajar un barco.

No hay que hacer más que echarle una cuerda que amarra sin dificultad á la boya pudiéndose alzar con toda facilidad sin bajar la barquilla, lo que á veces no puede hacer un capitán, por no atreverse á poner en peligro doce vidas por salvar una.

El lugar que hay en su boya es magnífico y las luces y silbato ideas excelentes. En fin, no puedo hablar en términos demasiado altos de la boya «Whitby.»

En todos los buques en los cuales he

servido he obtenido la autorización necesaria para hacer bajar las boyas salva-vidas, mientras la tripulación se cafiaba, con objeto de enseñarles cómo usarlas en el caso de que alguno cayese al mar.

Nunca he oído á ninguno decir ni una palabra en favor de las boyas del servicio. La invención de usted es la sencillez misma; cualquiera la podría usar aun cuando no la hubiese visto hasta el momento de caer el mar.

Es muy firme y le felicito por haber tenido la buena fortuna de llevar á cabo una idea que de seguro será el medio de salvar muchas vidas humanas.

Una de estas boyas, después de luchar con las olas durante cuatro años, arribó en 1890 al puerto, como única reliquia de la malograda cañonera *Wasp*. En el otoño de 1887 la *Wasp* zarpó de Singapore para Hong-Kong; desde aquella fecha hasta encontrarse este boya, no se tuvo absolutamente ninguna noticia de ella, apesar de haberse buscado minuciosamente por los buques de la escuadra, que estaba en aquella época entre las islas circunvecinas.

La boya puede considerarse como un aparato salva-vidas al por menor.

Pero monsieur Whitby se ha dedicado á salvar vidas en grande escala.

Su lanzador de aceite privilegiado, para apaciguar las olas cuando están muy alteradas, es el único método práctico que se ha inventado hasta la fecha, de emplear el aceite, pues con este aparato se puede repartir el aceite lo mismo en la dirección del viento que contra él, por violento que sea el temporal.

Con ningún otro aparato se ha logrado este resultado. El aceite se encierra en proyectiles cilíndricos de varios diámetros y largos, de modo que se puede emplear en cualquier especie de cañón ó mortero y guardarse en donde sea más cómodo ó conveniente.

Cuando hay que usarlo, sólo hay que quitar un tapón de tornillo, colocar el proyectil en el cañón ó fusil y dispararlo como una bala ordinaria en el sentido que se desea.

Por este medio el proyectil puede dispararse á una distancia de dos ó tres millas contra mar y viento, con la mayor seguridad, pues no tiene ni carga de explosivos ni maquinaria que se pueda descomponer.

El disparo abre ambos extremos del proyectil, de modo que cuando cae en el agua el aceite sale por un extremo, mientras el agua entra por el otro.

La utilidad de un aparato que permite poner una gran cantidad de aceite en cualquier punto prefijado, en unos segundos, es tan óbvía, que no necesitamos encarecerla.

Es sobre todo útil en circunstancias como las siguientes: cuando hay averías en las máquinas de un vapor durante una gran tempestad; cuando el buque encalla por un tiempo corto; cuando ocurre un choque; mientras se está prestando auxilio á un buque que ha naufragado; cuando los buques están anclados en una costa peligrosa; en puntos de peligro en la costa; para facilitar la entrada en los puertos y para facilitar el desembarque en lugares en que el mar está siempre bravo.

Café-Restaurant
DEL
SUIZO
PLATOS DEL DIA

- Tortilla á las finas yerbas.
- Menestra á la española.
- Ternera con tomate.
- Solomillo á la macedonia.
- Riñones al Jerez.
- Lomo con fritada.
- Salchichas con patatas.
- Espárragos á la vinagreta.
- Merluza rebozada.
- Manos de cerdo á la parrilla.
- Chuletas á lo Mazzantini.
- Entrecots salsa rober.
- Pollo con guisantes.
- Bisteks á la paja.
- Lengua á la escarlata.
- Jamón en dulce.

Postres
Variados.

Crónica local y provincial

Ha sido nombrado vocal de la Junta Provincial de Instrucción Pública, el diputado don Torcuato Cuesta Bellido.

La recaudación de consumos llevada á cabo el 28 del actual en los fletos de esta capital y en la intervención del matadero, importó la cantidad de 1.871 pesetas con 37 céntimos.

La casa de don Vicente Boch, de Badajona, fabricante del acreditado Anís del Mono, abre un concurso entre los artistas españoles, para la composición de un proyecto de un cartel anuncio, ofreciendo tres premios en metálico.

En breve se publicarán detalles y condiciones. 10-3

El señor don Jacinto Vázquez de Parga ha publicado en *La Clave* unos artículos, en que se propone demostrar con datos estadísticos la injusticia con que *La Regeneración Médica* llamó á Salamanca *Necrópolis de Castilla*.

Se encuentra muy mejorado de su enfermedad nuestro distinguido amigo don Fernando Iscar.

Cura la garganta nariz y oídos el médico especialista don Ceferino S. Domínguez y practica las operaciones de su especialidad, preferentemente por las vías naturales, resultando así pequeños los traumatismos é invisibles las cicatrices, refinamiento conquistado por la precisión en los aparatos, que permiten depositar líquidos y sólidos (polvos) en la glotis, que al ser arrastrados por el aire inspirado, llegan al pulmón donde se absorben (después que localmente han ejercido su acción).

Basta recordar que la creosota, iodoformo, etc etc; se puede administrar en esta forma, para comprender su importancia en los enfermos del pecho, y sobre todo en los tuberculosos.

En el casino de Peñaranda, hace pocos días, algunas personas no querían creer que "El hombre sin estómago," se tragaba de veras una espada.

Hecha una apuesta, el *tragantúa* se coló por el esófago un sable de caballería.

Terminada en Alba de Tormes la expropiación de casas para emplazamiento de la Basílica Tresiana, en breve darán principio los trabajos de demolición y acarreo de escombros.

Notabilísimo es en verdad el Aíbal Serdina de Andrés y Fabiá, farmacéutico de Valencia, porque nada hasta hoy había podido atajar tanta seguridad y rapidez el intentísimo dolor producido por las muelas cariadas, y dicho remedio ha llenado cumplidamente esta necesidad. Sorprendente por su eficacia.

De venta en todas las farmacias de esta provincia y en Salamanca en la droguería de los hijos de Villar y Pinto, Plaza de la Verdura números 5 y 7, á dos pesetas bote.

Se ha remitido á la Junta central, el expediente de clasificación de don Ildefonso Bernal González, maestro jubilado de Casasola de la Encomienda.

Durante toda la noche anterior ha descargado sobre nuestra ciudad un fuerte aguacero, acompañado de violentísimas ráfagas de viento que han hecho algunas víctimas entre las chimeneas y cristales.

Tal cambio, propio de la estación, ha de favorecer grandemente á la agricultura.

Condiciones necesarias

Entre todas las preparaciones preferidas por el médico, las *Píldoras de Blancard*, al yoduro de hierro, son seguramente las que más se falsifican y las que más se imitan.

Empleadas contra la anemia, los colores pálidos, el empobrecimiento de la sangre, los tumores fríos y en todos los casos en que hace falta reaccionar sobre la sangre y estimular el organismo, las *Píldoras* y el *Jarabe de Blancard* han pasado al dominio de la práctica médica diaria.

Para emplear los verdaderos productos, *Píldoras* ó *Jarabe*, hace falta exigir siempre el nombre de *Blancard*, las señas 40, Rue de Bonaparte, París, *el sello de garantía* y, sólo á esta condición, se conseguirán los preparados legítimos.

Probablemente no trascurrirán muchos días sin que vuelva á ser exhibido en el Liceo el Cinematógrafo Lumiere.

Según nuestras noticias, el empresario de tan curioso espectáculo hará más aмена aún esta segunda campaña, contratando para ella algunos artistas de circo.

En la reunión que celebraron anoche los médicos y farmacéuticos de la Compañía S. F. P., acordaron honrar la memoria de don Cristino Cebrián, jefe que fué del servicio sanitario de la citada Compañía.

Como procedimiento mejor para realizar su propósito, convinieron en suscribirse cada uno por 15 pesetas, y con la cantidad que se recaude adquirir un título de la Deuda, que será entregado á la señora viuda para el menor de sus hijos.

Al donativo acompañará una expresiva carta, que ha sido redactada por el médico don Dionisio Alonso.

Fué nombrado depositario de los fondos el médico de la compañía en Salamanca don Florencio Pollo.

Merece alabanzas el acto realizado por los médicos del ferrocarril S. F. P.

A PRECIO FIJO

Somos los que con más economía presentamos al público mayores surtidos en cuantos artículos son de indispensable uso á las familias, así como los que son convenientes, útiles y agradables para toda clase de regalos y ornato de habitaciones.

Moro é Hijos

20 Zamora, 1 y 3—Salamanca 12

Hace algunas noches que las señoritas que pasean por la Plaza Mayor son víctimas de las bromas, tan pesadas como poco delicadas, de un grupo de jóvenes que de tal manera entretienen sus ocios.

Cuando mayor es la aglomeración en la acera del Correo, lanzan unas cuantas monedas para que los infinitos golfos que allí se estacionan se las disputen á cachete limpio, atropellando á las señoras que pacíficamente discurren por dicho sitio.

Tal entretenimiento nos parece que no tiene nada de inocente y no dudamos que las autoridades, que ya han tomado cartas en el asunto, sabrán reprimir semejantes expansiones.

¡Hay que comprimirse!

Han obtenido el título de maestras elementales de niñas, la señorita doña Rita Luis García, doña Tomasa Bravo Flores y doña Antonia Quirós Herrero.

ROBO EN LA ESTACIÓN

Anteanoche se cometió un robo de alguna importancia en las oficinas que en el muelle de mercancías tiene la compañía del ferrocarril del Oeste.

Por la tarde y después de recontadas, se encerraron en el cajón de una mesa que se precintó, 231 pesetas, importe de la recaudación del día.

A la mañana siguiente apareció dicho mueble fracturado y abierta la puerta de la oficina, habiendo desaparecido la expresada cantidad.

Puesto el hecho en conocimiento de las autoridades, éstas comenzaron sus trabajos para el descubrimiento de los autores del delito, habiendo detenido como sospechosos á dos individuos que fueron puestos á disposición del Juzgado.

Dicho servicio lo efectuaron los agentes de orden público, bajo la dirección de sus jefes.

Tendremos á nuestros lectores al corriente de lo que se descubra relacionado con este asunto.

Ha sido nombrado maestro interino de la Escuela de niños de Sotoserrano, don Román Alejandro Boiza.

LUDENA

Cirujano-dentista

de la Facultad de Medicina de Madrid
Especialista en enfermedades de la boca y dentaduras artificiales. Precios módicos.
Rúa, núm. 33 129

Un diario local se queja de que la orden para que los establecimientos de bebidas se cierran á una hora determinada, no se cump-la por igual, permaneciendo algunos de aquellos abiertos hasta altas horas de la mañana.

De ser cierto, bueno fuera que desapareciera tamaño abuso.

Los individuos del segundo replazo de 1885 que habiendo servido en cuerpo activo, tienen derecho á reclamar su licen-

cia absoluta, pueden hacer esta reclamación por conducto de los alcaldes de los pueblos en que residan, sin que se les exija gratificación alguna.

Para ello, es condición precisa la devolución del pase que obra en poder de aquellos, sin cuyo documento no se les entregará la licencia.

TELEGRAMAS

UNA EXPEDICION FRACASADA

Madrid 30.—La expedición filibustera que se preparaba para desembarcar armas y pertrechos en las costas de Cuba, ha fracasado, ignorándose hasta ahora las causas.

INFUNDIO FILIBUSTERO

Madrid 30.—Telegrafían de New-York que el general Pando fué derrotado por las partidas de Calixto García, perdiendo 2.000 hombres.

Nadie ha dado crédito á semejante patraña.

PROTESTA DE WEYLER

Madrid 30.—Hoy se hará público el documento que, protestando de las frases de Mac-Kinley en su mensaje á las Cámaras americanas, ha redactado el general Weyler.

Dícese que en dicho documento limitase á rechazar las gratuitas y ofensivas recriminaciones que el presidente dirige al ejército español, elevando sus quejas hasta el trono.

A la protesta acompaña una comunicación pidiendo se dé á la misma la tramitación reglamentaria.

PESEMISMO EN LA BOLSA

Madrid 30.—Todos los valores han continuado descendiendo en la bolsa, temiéndose que, de continuar el pesimismo que informa las operaciones, sobrevengan varias catástrofes bancarias.

El estado de los ánimos es muy intranquilo entre las gentes de negocios.

LAS CAUSAS

Madrid 30.—Entre los varios motivos que han producido tal orden de cosas, se cuentan las dificultades que el Gobierno halla para arbitrar recursos para la campaña, la insistencia de una importante casa en lanzar el mercado grandes cantidades de papel, y las cartas pesimistas que de varios militares que se encuentran en Cuba se han recibido.

MAS MOTIVOS

Madrid 30.—Aunque no se ha dado crédito á las noticias yankees, también ha producido triste impresión el que el general Pando haya regresado precipitadamente á Manzanillo, sin llegar á Contramaestre, que había señalado como término de su expedición.

La baja que nuestros valores han sufrido en las bolsas de París y Londres, y que ha sido importante, ha empeorado la situación que, á juicio de muchos, es grave.

DIFICULTADES

Madrid 30.—A pesar de lo que en estos últimos días se ha dicho, aumentan las dificultades para constituir el gabinete cubano, pues todos los partidos insulares quieren predominar en el mismo. El Gobierno se muestra muy preocupado por tales intransigencias.

AGENCIA ALMODOBAR.

SE ARRIENDA el espacioso portal de la calle Ramos del Manzano, 29 (Cuatro Calles) apropiado para tienda de ultramarinos. Del precio y condiciones informarán en el comercio de paños de don Senén Martín, Plaza Mayor x-11

SE VENDE la casa de la calle del Consuelo, núm. 7. Dará razón Luis Flores, Lohohambre, 23. x-d-76

ALEMANIA

Poderoso y acreditado medicamento la salud perfecta del doctor alemán Fritz Baude, es un gran depurativo de la sangre; no tan sólo alarga la vida y sostiene la frescura de la juventud, sino que cura la tisis en 1º y 2º grado, asma, afecciones del hígado, anemia, hidropesía, jaquecas, haciendo desaparecer los dolores de cabeza instantáneamente. Cura radicalmente las enfermedades secretas observando las instrucciones que se dan en el prospecto que acompaña á cada frasco; es un gran preservativo contra las enfermedades contagiosas; indispensable para todas las familias.

De venta en la farmacia de Heredia, Rúa 45, Salamanca. x-j-9

GRIETAS EN LOS PECHOS

Se curan enseguida con el agua de SANTA AGUEDA. Como preservativo los resultados son segurísimos, usándola desde los cinco meses del embarazo. Precio del frasco una peseta en todas las farmacias. Depósito en la farmacia de Urbina, Plaza Mayor, 9, Salamanca. x-d-154

Lecciones particulares de 2ª Enseñanza

POR Dos exprofesores de Instituto y Seminario

Especialidad en frances y latín. Lección diaria: 1 mes, 13 pesetas; á domicilio, 15. Plazuela del Peso 10. 15-3

VENTA DE CASA

Se hace de la señalada con el número 69 de la calle de Zamora. En la misma darán razón. 13-18

BERLINA. Se vende una en buen uso. Detalles y precio, calle de Espoz y Mina, núm. 18. 30-3

Se desea una señora de buenas condiciones y en buena edad para asistir á una señora. En la plazuela de la Libertad, número 6, darán razón. 4-3

Pérdida de un pendiente de brillantes

Desde la calle de la Rúa á la plazuela de los Bandos se ha extraviado un pendiente de brillantes montado en oro, el día 27 al anochecer. La persona que lo haya encontrado se le agradecerá lo entregue en la casa de Oliva, Rúa 25, donde se le gratificará. 3-3

ANUNCIO

Se vende en pública y extrajudicial subasta, que tendrá lugar el día 30 del corriente mes de Diciembre, á las doce en punto de su mañana, la casa situada en el Arrabal del Puente de esta ciudad de Salamanca, conocida con el nombre de "Posada del Sordo," ante el notario doctor don José de Prada. El pliego de condiciones y títulos de propiedad se hallan de manifiesto en dicha notaría, calle de la Rúa, número 61. 10-8

FIGON DE LA ESTUFA

Aviso al público

Ponemos en conocimiento de nuestros favorecedores que este antiguo establecimiento ha vuelto á estar bajo la dirección de Calvarrasa y que en el mismo continuará hallando el público toda clase de comidas bien condimentadas y servidas con gran economía.

No confundirse: Calvarrasa, Fígon de la Estufa, Arrabal del Puente. —18

PASAJES GRATIS

para el Estado de Pará (Brasil)

Se facilitan pasajes gratuitos por los vapores correos ingleses al Norte del Brasil, con desembarque en Pará, á familias de agricultores, como también á individuos solos de otros oficios.

Salen estos vapores dos veces al mes del puerto de Leixoes (Oporto) y de Vigo.

Para obtener pasajes é informes de las fechas de salida de los vapores y documentos que se precisan, dirigirse á las agencias:

En Oporto: Largo da Batalha, 98 99.
En Vigo: Calle Colón, núm. 12.

13-a-2

COMERCIO DE PAÑOS DE SENÉN MARTÍN

En vista de las muchas existencias, y por este solo mes, se venden todos los géneros con una gran rebaja de precios. Para comprarlo pueden visitar dicho comercio en la Plaza Mayor, número 13. 13-11

FUNERARIA DE MANUEL RODRÍGUEZ

CORRILLO 28

Este antiguo establecimiento posee un servicio tanto en carruajes, como de personal, superior á las demás funerarias. Los precios son tan económicos, que recomendamos á todos los que tengan necesidad de ellos, no hagan encargos á ninguna funeraria sin ver antes las tarifas de nuestro establecimiento.

Probado científicamente hasta la evidencia lo perjudicial que es á la higiene el llevar los cadáveres en hombros, hemos establecido un servicio de carruajes sumamente barato, cuyo coste será el de

DIEZ PESETAS

Tenemos también elegantes **Andas Imperiales** que se facilitarán gratis á los que compren la caja en nuestro establecimiento.

AVISO IMPORTANTE

Los dependientes de esta casa no se presentan nunca en aquellas donde ocurra alguna defunción, sinó son avisados previamente, y como el servicio es permanente día y noche, á cualquiera hora pueden avisar á la Plazuela del Corriillo, 28, Funeraria de Manuel Rodríguez, en la inteligencia que los que nos honren con sus encargos han de quedar satisfechos, lo mismo del servicio que de lo económico de los precios, cosas ambas que tiene sobradamente acreditadas esta casa en los 20 años que cuenta de vida.

Disponibile

Disponibile

¡¡ALTO Y FIJARSE!! Gran rebaja de precios

Si queréis comprar todo lo necesario para amueblar una casa, á precios nunca conocidos, acudid á la almoneda de muebles establecida en la calle del Dr. Riesco (antes Toro), donde encontraréis gabinetes, sillerías, lavabos, chimeros, armarios de luna, mecedoras, cómodas, espejos, librerías, entredósos, mesas de ministro, mesas de costureros, mesas de tresillo, colchones y la mar de objetos necesarios para amueblar una casa.

Esta casa compone toda clase de muebles en sillería y tapicería. También compra y cambia toda clase de muebles, avisando.

Se venden portiers.

Se venden arpilleras.

No confundirse:

Calle del Doctor Riesco (antes Toro), nº 41

DISPONIBLE

isponible

FUNDICIÓN Y CONSTRUCCIÓN DE TODA CLASE DE MAQUINAS

DE LA

Viuda de Maculet e Hijo

13—CAMPO DE SAN FRANCISCO—13

CASA ESTABLECIDA EN ESTA CIUDAD EN 1858

Máquinas harineras de motores hidráulicos y de vapor; pensas para satinar suela, hacer vino ó aceite y para otras industrias; norias para riegosen huertas, bombas centrifugas, aletorias, aspirantes, impelentes y de sistema mixto, tuberías para la conducción de aguas, bien fundidas, bien de hierro forjado.

Esmerada construcción en todo lo concerniente al ramo de cerrajería, rejas, balcones, verjas, columnas, jarrones, etc., etc.

Representantes exclusivos para ventas de máquinas de vapor en las provincias de Cáceres, Avila, Zamora y Salamanca de la acreditadísima casa R. Hornsby de Sons de Grantham, Inglaterra.

Dirección telegráfica: MACULET.—SALAMANCA

PRECIOS ECONÓMICOS

x-53

DISPONIBLE

DISPONIBLE

LA CASA

MATIAS LOPEZ

MADRID—ESCORIAL

fabrica siempre las mismas excelentes clases de chocolates que tanta fama gozan en España y el extranjero

PREMIADOS EN CUANTAS EXPOSICIONES HA CONCURRIDO DE VENTA EN TODAS PARTES

DEPOSITO CENTRAL: MONTERA 25

